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REPUBLICA DE CHILE 

MUNICIPALIDAD DE HUALAIHUÉ 
CONCEJO 

  

ACTA Nº 37 / 2014. 
 

En Hornopirén, a  19 de Diciembre  del año 2014, siendo las 09: 50 Hrs. se realiza Sesión Ordinaria de 

Concejo Municipal de Hualaihué, presidida por el Sr. Alcalde Don Freddy Ibacache Muñoz, actuando 
como Secretario  de Concejo; El Sr. Luis Curihuinca Barrientos, con la asistencia de  los siguientes 

Señores Concejales: 

 
1.  SR. JOSE ROLANDO URIBE     4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN 

2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA 5. SR. OMAR URIBE RUIZ  

3. SR. CARLOS CID MARTINEZ  6. SR. JAIME SOTOMAYOR BARRIENTOS 

  
Sr. Presidente del Concejo, inicia la sesión, saluda y da cuenta de la tabla para la presente sesión, recuerda 

que, como compromisos para el día de hoy están;  la Licenciatura,  en Escuela Básica El Manzano,  a las 

2: 30 de la tarde…la idea, por tanto,  es poder concluir los temas a las 12: 30 hrs 
 

TABLA CONCEJO 

3° Sesión Ordinaria mes de Diciembre 2014 

Viernes  19  de Diciembre de 2014 

Acta  N° 37 - 14 

 

09: 30 hrs.    Inicio.  

 

Lectura Acta Anterior 

 

Lectura de Correspondencia. 
Modificación Presupuestaria DAEM -  Diciembre 2014. 

Proposición de Modificación Presupuestaria Municipal N° 16 – 14 

Audiencias 

10: 00 Hrs.  Saludo Protocolar Nuevo Jefe de Tenencia de Carabineros (F) Hornopirén 

   Teniente, Sr. Eduardo Cerda Hernández. 

   

10: 30 Hrs.  Directiva Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Hualaihué 

   Temas;  Cuenta de Actividades 2014 y rendición de fondos 

Presentación 

11:30 Hrs.  Sr. Marco Duran Rodríguez. Encargado Oficina Municipal de Tierras 

   Temas; Situación de transferencia de terrenos y  solicitudes   
   

Varios 

 

A continuación, Secretario Municipal, da lectura a las Actas  N° 35 – 2014. 

Comentarios y / u observaciones. 

Sr. Cid, comenta que respecto al Acuerdo que se adoptaría  sobre la Oficina de Transito, no recuerda si se 
votó o no la idea de que con estos recursos se dejaría un vehículo para el área social… 

Sr. Alcalde,  señala que, si bien no se adoptó un acuerdo, se dijo que se tomaría una decisión sobre una 

propuesta, la que se verá a continuación… 
Sr. Cid, recuerda que en el acta al referirse al  Programa de Cultura, se señala  que; si se va a asignar o no  

recursos a las personas que ganan el 2%...más que determinarlo así, fue plantear que es lo que va a pasar 

este año…la percepción del Encargado de cultura es que aquellas instituciones que tienen el 2% no 

debiesen solicitar recursos, ya que tiene un proyecto y estos recursos permitirían apoyar a otras 
instituciones que tienen menos recursos…frente a esto su posición, señala, es aportar a aquellas 
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instituciones que no lograron obtener un 2%, frente a las que ya tienen, pero no algo radical…se planteó el 

tema para la discusión…agrega que, desea también conocer el programas de actividades deportivas y 

culturales para el verano… 
Sin otros comentarios y con las observaciones señaladas, Secretario Municipal, toma votación para 

Aprobación de Acta N° 35 - 14… 

Votación… 

Acuerdo N° 114 – 2014 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar el Acta  N° 35 – 2014. 

 

A continuación, Secretario Municipal, da  Lectura a la  Correspondencia;  
- Se deja constancia de recepción de Carta de Monitoras del sector de Puntilla Uron, Sra. Lavinia 

Marin y Sra. Antonia Mayorga,  de fecha 18 de Diciembre de 2014. MAT., Agradecen apoyo a 

programa CASH de Puntilla Uron. Se solicita agradecer a remitentes. 
- Lectura Carta de Dirigentes Comité Parroquial de Rolecha, de fecha 18 de Diciembre de 2014. 

MAT., solicita al Municipio no autorizar la venta de bebidas alcohólicas en ningún 

establecimiento, particular o institución  vecinal,  el día de la Fiesta Religiosa de Jesús Nazareno, 

a efectuarse el día 18 de Enero 2015. 
Sr. Alcalde, desea aclarar que se autorizó ya,  a la Sra. Sonia Gonzalez de Rolecha, patente provisoria de 

servicios  turísticos, de acuerdo a lo tratado anteriormente en este Concejo, patente, sin embargo,  que no 

autoriza la venta de bebidas alcohólicas…comentarios… 
- Lectura Carta Solicitud, remitida por la Agrupación Mapuche Huilliche Mapunewenche, de fecha 

17 de diciembre de 2104. MAT., solicita se le transfiera el saldo del fondo anual  de comunidades 

indígenas, correspondiente a $350.000, para realización de actividades y talleres de fin del año 
calendario 2014. 

Votación 

Acuerdo N ° 115 – 2014 

- Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar transferencia de recursos, 
correspondiente al  saldo del fondo anual  de comunidades indígenas, correspondiente a  

$350.000, para realización de actividades y talleres de fin del año calendario.  

 
- Lectura Proposición de Modificación Presupuestaria al Presupuesto Municipal vigente                

N° 16 – 2014. 

 
AUMENTO DE INGRESOS  

SUBDERE $  205.668 

DEPÓSITO A PLAZO - FMG $    12.000 

MINISTERIO EDUCACION – FD. REVITALIZACION $    15.262 

APORTES DE PERSONAS $         802 

GOBIERNO REGIONAL $  392.676 

TOTAL AUMENTO DE INGRESOS $  626.408 

TOTAL DE FINANCIAMIENTO $  626.408 

AUMENTO DE GASTOS  

TRANSFERENCIAS  

A EDUCACION $    15.262 

AYUDA SOCIAL $           10 

INVERSIÓN  

VEHICULOS $    12.000 

PROGRAMA ESTERILIZACION CANINA $           70 

CASA ADULTO MAYOR $         722 

DISEÑO CONSTRUCCION APR EL MANZANO $    15.600 

MEJORAMIENTO JUEGOS INFANTILES $    25.875 

CONSTRUCCION JARDIN INFANTIL EL MANZANO $    20.000 

REPOSICION DE SEÑALETICA $    14.997 

CONSTRUCCION CASETAS SANITARIAS HNPN $  238.759 

CONSTRUCCION INFRAESTRUCTURA SANITARIA CONTAO $  153.917 
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REPOSICION TECHUMBRE ESCUELA EL MANZANO $      7.977 

MEJORAMIENTO SERVICIOS ALIMENTACION ESCOLAR $      4.747 

CONSTRUCCION ACERAS Y SOLERAS CONTAO $    39.960 

CONSTRUCCION ACERAS Y SOLERAS LOS CANELOS $    39.960 

CONSTRUCCION ACERAS Y SOLERAS LOS TEPUALES $    36.552 

TOTAL AUMENTO DE GASTOS $  626.408 

 
Sr. Alcalde, señala que la presente propuesta corresponde principalmente a proyectos y algún ajuste de 

gastos, comenta… 

Sr. Cid, consulta si las construcciones de aceras y soleras corresponden a administración directa de la 

Municipalidad?… 
Sr. Alcalde, señala que son por administración directa,  esta iniciativa no permite licitar, ya que responden 

también a absorción de mano de obra, estos proyectos ascienden a un total de $49.990.000  

Sr. Cid, consulta si el diseño de las soleras lo estableció solo el Municipio, no hubo alguna consulta en el 
pueblo? 

Sr. Alcalde, no, pero si se vio cuáles eran los puntos más neurálgicos, además habían plazos muy acotados 

para presentarlos… 
Sr. Chávez, recuerda que esto viene de antes con la gente, que si bien, querían la pavimentación 

participativa, mientras tanto, la idea es responder con estos proyectos… 

Sr. Rolando Uribe, señala que considerando el problema para conseguir mano de obra, sugiere, considerar 

lo que hace Constructora Navarro, quienes contratan personal solo para moldajes, excavaciones, trayendo 
camiones con cemento preparado, alternativa para dotar de un cemento de buena calidad… 

Sr. Omar Uribe, respecto a las resoluciones sanitarias de los APR que hay en Hualaihué y la gente que no 

puede contar con resoluciones para sus emprendimientos, debido a que no tienen agua potable, hace 
pensar que los APR no tienen resolución sanitaria, caso rolecha. 

Sr. Alcalde, comenta que una de las dificultades de los APR es obtener resolución sanitaria, en Rolecha no 

existe APR solo red comunitaria con clorador, no certificada… comenta que existe un diseño APR de 

Obras Hidráulicas que va desde  Curamin a Queten… 
Sra. Cristina Espinoza, consulta por reposición de techumbre Escuela El Manzano, donde se estableció un 

monto terminándose en otro valor… 

Sr. Cid, señala que sería interesante conocer las Bases para entender los criterios de asignación, pero 
previamente no cuando ya está todo resuelto… 

Sr. Alcalde, recuerda que se puede solicitar la carpeta completa de la licitación para conocer detalles…  

Secretario Municipal, toma votación a Propuesta 

Acuerdo N°  116– 2014 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar Proposición de Modificación Presupuestaria 

al Presupuesto Municipal vigente N° 16 – 2014 (adjunta) 

 
Sr. Alcalde, solicita una moción de orden, señalando que, se deja pendiente, a continuación,  la lectura del 

resto de la correspondencia, con la finalidad de atender a los invitados presentes ya en sala, partiendo por 

el nuevo Jefe de la Tenencia de Carabineros de Hornopirén. Lo acompaña Sargento, Sr. Víctor Millalonco 
Perez. 

Ingresan a sala representantes de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Hualaihué. 

Sr. Alcalde, Saluda, da la bienvenida y ofrece la palabra a Teniente de Carabineros… 
 

11: 30 Hrs., Teniente de Carabineros, Sr. Eduardo Cerda Hernández, saluda y agradece invitación, 

comentando la disposición de su institución respecto a la seguridad, de acuerdo a demanda comunal 

expresada, señala que se debe estar tranquilo ya que los servicios diarios y nocturnos se efectuarán 24/7, 
sin excepciones de ningún tipo al servicio policial, reforzando estos servicios de acuerdo a  necesidades 

extras, población flotante, eventos, etc.… 

Sr. Alcalde, recuerda que se pasó  un momento de premura, lo  que llevo a invitar al General, quién 
escucho a la comunidad y tomo algunas medidas que se notaron inmediatamente…existe harta pega en 

Verano, interesando los patrullajes nocturnos y el resguardo de la infraestructura pública, menciona 

comentario del General, respecto a adicionar la Tenencia de Hornopirén a la Comisaria de Chaiten…  
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Teniente Sr. Cerda, señala que es una idea del Alto Mando, sobre la que se está trabajando, pero no es 

inmediata… 

Se solicita al Teniente teléfono de contacto, celular institucional, correspondiente a; 81885436 
Se ofrece la palabra a  los Srs. Concejales. 

Sr. Omar Uribe, da la bienvenida y comenta que se participó en la cuenta pública de Fiscalía, donde se 

vieron temas como el alcohol y drogas en la juventud, delitos sexuales en jóvenes, todos temas a trabajar, 
destaca el aumento de denuncias y que lleva a pensar en reforzar la vigilancia,  invita a participar en la 

mesa de trabajo para niños y jóvenes, establecida  junto a equipos psicosociales e instituciones 

relacionadas… 

Sr. Rolando Uribe, da la bienvenida y comenta el aumento de jóvenes que deambulan en horario nocturno, 
se debe conversar con los padres este tema, se refiere a la falta de señalética en las vías y la dificultad de 

fiscalizar…considerando la presencia de la Unión Comunal de JJ de VV en sala, invita al Teniente a 

contactarse y trabajar con las distintas Organizaciones Comunitarias… 
Sr. Pablo Chávez, da la bienvenida, señala que el trabajo que se dio con la comunidad logro su objetivo, 

lograr una mayor dotación y que el General escuchara las inquietudes de la comunidad, confía en el 

trabajo de Carabineros, destaca el trabajo social y comunitario, ofrece su apoyo para trabajar en 

conjunto… 
Sr. Jaime Sotomayor, da la bienvenida, solicita se retome la presencia de un funcionario de Carabineros 

asignado a los colegios, programas de apoyo  preventivo muy necesarios en la comunidad escolar… 

Sr. Carlos Cid, da la bienvenida, destaca que las demandas del movimiento social, que se generó en 
Hornopirén, se respondió cree bien, señala que tiene la esperanza que exista una Tenencia nueva 

grande…señala que en el sector de entrada a la comuna, los principales problemas son la falta de 

señalética y alta velocidad de desplazamiento… 
Sra. Cristina Espinoza, da la bienvenida, solicita acercarse a los fleteros quienes tienen mucha información 

para trabajar en conjunto, desea que exista una buena disposicon para trabajar con la gente la que si se le 

trata de buena manera responde y ayuda…comenta que muchas veces, cuando se llama a la Tenencia en 

algunas ocasiones no hay respuesta, tema no solo local, sino país,  pero que se debe resguardar…comenta 
la necesidad de contar con un paso de cebra, entre garitas de Contao, frente al Retén, control que reduciría 

el riesgo dado el paso de vehículos a alta velocidad… 

Teniente Sr. Cerda, señala que coincide en lo percibido, temas que se están trabajando, comenta que 
cuentan con equipo detector de alcohol, además, los temas plateados se incluirán en su tabla de 

servicios… 

Sra. Cristina Espinoza, solicita que funcionaria de Carabineros, participe en las reuniones de capacitación 
de Mujeres…hay mucha necesidad de abordar diversos temas propios de mujeres… 

Sr. Omar Uribe, solicita mantener el trabajo hacia la comunidad para efectuar denuncias y protocolos 

adecuados, según sea el tipo de denuncia… 

Sargento Víctor Millalonco, solicita la palabra y señala que en entrevista con locatarios establecidos, estos 
le manifiestan su preocupación por la Fiesta Costumbrista, la que se desarrolla en forma extensa en 

desmedro de  sus expectativas económicas… 

Sr. Rolando Uribe, señala que han llegado cartas, se ha tratado el tema, pero recuerda que se dispuso 
restringir la venta de bebidas alcohólicas… 

Sr. Pablo Chávez, señala que el énfasis, considerando la demanda en Verano,  es lo gastronómico,  ya que 

lo que se pidió, sobre todo, era bajar la venta de alcohol…lo que se restringió a los fines de semana… 

Comentarios 
Se concluye participación de representantes de tenencia de Carabineros de Hornopirén 

 

 
Presentación de  representantes de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Hualaihué,  

Presidenta Unión Comunal Sra.: Maria Fabiola Gonzalez Maldonado 

Vicepresidente Sr: Eduardo Riquelme Bastias 
Secretaria: Yessica Eulogia Borquez Zuñiga 

Director: Sr. Victor Uribe Canquil 
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Sr. Alcalde, saluda a los dirigentes, da la bienvenida e invita a exponer  

Sra. Fabiola González, señala que dará cuenta de lo que están haciendo y quieren hacer como 

organización, dando cuenta del trabajo en el año…expone con apoyo de presentación en power points; 
 

Rendición Subvención Municipal 
 Municipalidad de Hualaihué 

 $2.100.000.- 

 Año 2014 

En la OFICINA DE LA UNÌÓN COMUNAL DE JJVV. (Ubicada en HORNOPIRÉN) 
- Se contrató un profesional durante los meses de Marzo, Abril, Mayo, Junio y Julio. 

- Principal función: Apoyo a dirigentes en Proyectos y Documentos 

 Total gastos realizados con el dinero de subvención municipal año 2014: 

 Profesional: (que atendió a dirigentes) : 

$ 700.000  

 Ronda de visitas a las distintas JJVV de la comuna: (fletes, combustible, colaciones para los dirigentes de la 

Unión Comunal)   

$510.000 aprox. 

 Extras (teléfono, tinta impresora, mensajes, material de oficina, pasajes, café, té, azúcar, etc.) 

$170.000 aprox.  

 Contraparte para el proyecto adjudicado (FIL): 
 “La llave para el fortalecimiento de nuestras organizaciones”: 

$272.927. 

 Saldo: $447.073 (acciones durante el verano 2015),proyecto 2% cultura 

Rondas de Visitas a Juntas de Vecinos 

Objetivo de las visitas:  

• Dar a conocer la importancia de mantener activa su JJVV. 

• Dar a conocer los fondos concursables. 

• Explicar la función que cumple la Unión Comunal de JJVV. Y el apoyo que èsta  significa para las 
instituciones. 

Funcionamiento de las Juntas de Vecinos 

 En la comuna de Hualaihué existen: 53 Juntas de Vecinos. 

 De ese total, 36 JJVV asistieron a las reuniones programadas, lo que representa 68% de asistencia de parte 

de los dirigentes y sus socios. 

 Principales dificultades encontradas: 

 Poca asistencia de los socios de las JJVV. 

 Sedes sociales en mal estado. 

 Dirigentes que no asumen su cargo con diligencia 

 Las JJVV dieron a conocer inquietudes tales como: 
 -Problemas de agua potable. 

 -Caminos de acceso. 

 Luminarias en mal estado 

 Caminos en mal estado. 

 Proyectos de sedes nuevas. 

 Títulos de dominio para regularizar sedes sociales.  

Proyecto Adjudicado FIL 

LA LLAVE PARA EL FORTALECIMIENTO DE NUESTRAS ORGANIZACIONES” 

Total presupuesto:(proyecto FIL)      $900.000 

Aporte a proyecto:(SUBV.MUNICPAL)      $272.927 

Total del Proyecto                     $1.172.927 
Una jornada de capacitación a los dirigentes de las JJVV: 

Lugar: Escuela cataratas del Alerce (Hualaihué Puerto) 

Tema principal: Seminario de formulación de proyectos y fondos concursables. 

En una jornada que duró todo el día se orientó a los dirigentes respecto a las formas en cómo elaborar proyectos y a 

la vez se enteraron de los distintos fondos concursables a los que pueden acceder. 

Profesionales que dictaron el seminario: 

División de organizaciones sociales del gobierno regional. 
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Sra. Fabiola, concluye señalando que, agradece el apoyo del Alcalde y Concejo Municipal, respecto a 
rendición pendiente por $400.000, esta se efectuara al concluir el proyecto 2% de Cultura, lo que fue 

conversado con Jefe de Finanzas…destaca el apoyo por parte del Municipio en movilización,  mensajes y 
encargada municipal de Organizaciones Comunitarias,  lo que ha facilitado la coordinacion y apoyo a 

dirigentes en diferentes sectores… 

Sr. Víctor Uribe, señala que las visitas efectuadas a sectores, junto con apoyar a las organizaciones tiene 

como objetivo dar a conocer  los dirigentes la importancia de la unión comunal de juntas de vecinos, con 

miras a la próxima  renovación del Directorio de la Unión Comunal de JJ de VV…destaca que la Unión a 
postulado a todos los proyectos concursables…detalla proceso… 

Sr. Eduardo Riquelme, da cuenta de requerimiento planteado por vecinos, respecto a camino sector Aulen 

Estero. 
Sra. Jessica Borquez, da cuenta del problema de falta de agua en 5 familias del sector de Cubero… 

Sra. Jessica, da cuenta de trabajos en mal estado en camino sector  Poe, donde se dejó escombros y falta 

de emparejamiento… 
Entrega de Carta de Necesidades detectadas por la Unión Comunal de JJ de VV.                                  

 

Sr. Rolando Uribe, destaca el trabajo de la Unión Comunal, señala que muchas de las peticiones de la 
gente se cruzan con el trabajo del PLADECO, peticiones que se pretenden llevar a proyectos en el año 

2015… 

Sr. Carlos Cid, valora el trabajo realizado, comenta que la información entregada se fortalece con la 

información municipal…señala que espera que el próximo año se sienten a ver el tema PLADECO y se 



7 

 

empiece a trabajar, solicita que al programar los proyectos de infraestructura se invite a compartir la 

información con la Unión Comunal…desea éxito y confirma apoyo a su financiamiento…  

Sr. Omar Uribe, felicita y señala que la pega desarrollada no es fácil, existe un importante trabajo de 
motivación de los dirigentes vecinales, visitar a todos los sectores…valora la rendición efectuada… los 

proyectos FRIL, son resorte del Alcalde hoy día y cree que la necesidad se plantea por ahí, canalizando 

cuando son proyectos más grandes…da su apoyo al trabajo realizado… 
Sr. Pablo Chávez, señala que cuando vienen los dirigentes lo mínimo es felicitarlos y agradecerles por la 

labor voluntaria que desarrollan, donde el dirigente da todo y no siempre es reconocido por toda la gente, 

destaca el buen uso de los recursos plateado en la rendición…comenta respecto a la inversión que viene, 

producto de la idea de descentralización, lo que obliga a estar preparado para postular a los distintos 
proyectos…ofrece su apoyo y desea un buen año para todos… 

Sr. Jaime Sotomayor, parte reconociendo el esfuerzo y la vocación de servicio de los dirigentes, en merito 

a eso, se entregan los recursos del presupuesto, desea,  en atención a las críticas que surgen en contra del 
Alcalde y Concejales en los sectores, que se trabaje en equipo con el Concejo, aliados en la entrega de 

información, ya que muchas críticas surgen solo por desinformación… 

Sra. Cristina Espinoza, de acuerdo a la información recopilada en los diversos sectores por la unión 

Comunal, el tema de regularización de títulos es una preocupación permanente del Concejo, respecto a la 
sede en mal estado se ha tratado el tema, respecto a las luminarias interesa conocer los puntos más 

críticos…comparte lo dicho por don Jaime, en cuanto a compartir la información ya que a veces las cosas 

no se dicen como corresponde y se dice en forma simple;  no se ha hecho nada, generando confusión, 
reitera que se trabaje con los sectores más aislados, juntas de vecinos más débiles, donde no llegan eventos 

por ejemplo…agradece a dirigentes y por bien de la comunidad invita a seguir trabajando… 

Sr. Alcalde, invita a informarse de las acciones municipales para transmitir a los dirigentes, agradece la 
participación en la sesión del día de hoy… 

Se concluye participación de representantes de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos. 

 

Se continúa lectura de correspondencia pendiente,  

- Lectura Proposición de Modificación Presupuestaria N° 6 – 2014 al Presupuesto del 

Departamento de Educación Municipal vigente.     

AUMENTO DE GASTOS 

  

      
ITEM ASIG SUBAS.   DENOMINACION MONTO 

21 O1 OO1 OO1 Sueldos Base 21.716 

21 O1 OO1 OO2OO1 Asignación de Experiencia 11.000 

21 O1 OO1 OO4OO3 Asignación de Zona 3.000 

21 O1 OO1 OO9OO1 Monto Fijo Complementario 5 

21 O1 OO1 OO9999 Otras Asignaciones Especiales 1.700 

21 O1 OO1 O14OO5 Bonificación Art. 3. Ley 19.200 40 

21 O1 OO1 O14OO7 Remuneracion Adicional, Art. 3 transitorio  20 

21 O1 OO1 O14999 Otras Asignaciones Compensatorias 60 

21 O1 OO1 O19OO2 Asignación de Responsabilidad Directiva 1.300 

21 O1 OO5 OO3OO1 Bono Extraordinario Anual 19.000 

21 O2 OO1 OO1 Sueldos Base 5.000 

21 O2 OO1 OO2OO1 Asignación de Experiencia 5.000 

21 O2 OO1 OO4OO2 Asignación de Zona 4.600 

21 O2 OO1 OO9OO3 Bonificación Proporcional 2.900 

21 O2 OO1 O30OO1 
Asignación de Perfeccionamiento, art. 49 Ley 
19070  1.600 

21 O2 OO2 OO2 Otras Cotizaciones Previsionales 960 
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21 O2 OO3 OO3OO3 Asignación variable por Desempeño Individual 337 

21 O2 OO5 OO1OO1 Aguinaldo de Fiestas Patrias 170 

21 O2 OO5 OO2 Bono de Escolaridad 42 

21 O2 OO5 OO4 Bonificación Adicional al Bono de Escolaridad 99 

21 O2 OO5 OO3OO1 Bono Extraordinario Anual 1.642 

21 O3 OO1   Honorarios 25.000 

21 O3 OO3   Remuneraciones Variables 8.500 

21 O3 OO5   Suplencias y reemplazos 12.000 

22 O3 OO1   Combustible para vehículos 7.000 

22 O3 OO3   Combustible para Calefacción 1.000 

22 O4 O11   Repuestos y Accesorios para Vehículos 800 

22 O5 OO1   Electricidad 1.400 

22 O5 OO5   Telefonía Fija  1.228 

22 O5 OO6   Telefonía Celular 153 

22 11 999   Servicios Técnicos y profesionales 50.000 

    
TOTAL AUMENTO DE GASTOS 187.272 

 

DISMINUCION DE GASTOS 

 
ITEM ASIG SUBAS.   DENOMINACION MONTO 

21 O1 OO1 OO9OO1 Bonificación proporcional 800 

21 O1 OO1 O19OO3 

Asignación de Responsabilidad Técnico 

Pedagógica 200 

 

21 O1 OO1 O28OO1 

Asignación por Desempeño en Condiciones 

Difíciles 7.000 

21 O1 OO1 O31OO1 Asignación de Perfeccionamiento 1.400 

21 O1 OO3 OO1OO2 Bonificación de Excelencia 6.000 

21 O1 OO3 OO3OO3 Asignación Especial de Incentivo Profesional 3.700 

21 O1 OO3 OO3OO4 Asignación Variable por Desempeño Individual 2.093 

21 O1 OO4 OO5 Trabajos Extraordinarios 1.000 

21 O1 OO4 OO6 Comisiones de servicios en el País 1.500 

21 O2 OO1 O27OO1 

Asignación por Desempeño en Condiciones 

Difíciles 1.100 

21 O2 OO4 OO5 Trabajos Extraordinarios 525 

21 O2 OO4 OO6 Comisiones de servicios en el País 648 

21 O3 OO1 OO1 Sueldos 19.000 

21 O3 OO4 OO2 Aportes del Empleador 28.000 

21 O3 999 OO1 Asignación Ley 19.464 4.000 

22 O1 OO1 OO1 Alimentos para Personas 25.000 

22 O4 O10   Materiales para Mantenimineto y Reparaciones 5.000 

34 O7     Deuda Flotante 35.156 

    
TOTAL DISMINUCION DE GASTOS 142.122 
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AUMENTO DE INGRESOS 

  O5 O3 OO3 OO1 Subvención de Escolaridad 48.000 

O5 O3 OO3 OO2 Otros Aportes 50.000 

O8 O1 OO2   Recuperaciones Art. 12 Ley N° 18,196 6.300 

O8 99 999   Otros 1.300 

O5 10 O3   Vehículos 4.550 

    
TOTAL AUMENTO DE INGRESOS 110.150 

      
DISMINUCION DE INGRESOS 

O5 O3 101   De servicios incorporados a su gestión 65.000 

    
TOTAL DISMINUCION DE INGRESOS 65.000 

 

Acuerdo N°  117– 2014 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar la Proposición de Modificación 

Presupuestaria N° 6 – 2014 al Presupuesto del Departamento de Educación Municipal vigente (adjunta) 

 
- Lectura Carta del Club de Adulto Mayor Renacer de Manzano / 27.07.14.  MAT. Solicita poder 

disponer para reuniones de su Club,  del espacio que ocupa el Jardín Infantil Las Gaviotitas, luego 

que se realice el cambio de este a un nuevo establecimiento. Alcalde, señala que se recoge la 
inquietud para evaluar… 

-  Carta solicitud, presentada por la Sra. María Olinda Subiabre Llanquin, del sector de  El 

Manzano/ 18.12.2014. MAT. Solicita revisión previa de carpeta  para iniciar tramitación de 

Transferencia de patente de supermercado.(realizar compraventa y resolución sanitaria) 
Se dispone  invitar, a  próximo Concejo, a funcionaria de la Oficina Municipal de Rentas y Patentes 

Municipales, con la finalidad de  fundamentar este requerimiento y poder responder 

 
- Memorandum N° 134 / 18.12.2014. De Srta. Alejandra Pérez Godoy. Asistente Social DAEM 

Mat. Da cuenta y solicita poder enfrentar reiteradas críticas a su actuar y quehacer profesional, 

planteadas por parte de Concejal Sra. Cristina Espinoza.  
Sra. Cristina Espinoza, señala que mantiene lo dicho, en cuanto a que esta Srta. no realiza el trabajo como 

corresponde, vive la oficina cerrada, hay cualquier reclamo, pero  nadie hace nada, en fecha de 

postulación a becas siempre esta alterada, dice que está enferma, señala que este tema no solo lo ha 

planteado ella…agrega que no entiende la carta, consulta si acaso se refiere a una acusación… 
Sr. Alcalde, señala que la carta al parecer es una observación…sugiere invitarla quizás al Concejo… 

Sra. Cristina, señala, que se saca con invitarla si su Jefa, la Sra. Fátima, debe ver si está realizando el 

trabajo como corresponde, reitera que ha visto el trato que le da a la gente de la costa, les dice que esta 
estresada enferma que no se le puede hacer rabiar…señala que no encuentra nada del otro mundo el decir 

que no está haciendo el trabajo como corresponde… 

Sr. Jaime Sotomayor, comenta que la gente le ha acusado que la Srta. Pérez, se altera…por ello debe 
solamente cambiar su actitud,  para atender público se debe escuchar a  la gente, entiende que se altere 

producto de su enfermedad como señala, pero entonces debería estar en tratamiento, no se puede correr el 

riesgo de reacciones más violentas… 

Sr. Carlos Cid, como opinión personal señala, esta información que entrega al Concejo, indica que desea 
transmitir a todos su malestar, considera que sería bueno que conversaran el tema…quizás no se haga, 

pero en lo personal si un funcionario expresa esto es importante resolver personalmente que está 

pasando… 
Sra. Cristina, agrega que ni siquiera la saluda…es una mala educada, agrega que cuando tiene que decir 

las cosas las dice, pero ella  aunque le caiga mal la persona la saluda igual…agrega que no tiene nada que 

hablar con ella…comenta que  no es un tema que le afecte en nada en lo personal,  sino que afecta al 

Municipio y al Alcalde también, el maltrato que se da a la gente…es lamentable e inaceptable, además, 
todos los días está el cartel de voy y vuelvo en su Oficina… 
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Sr. Rolando Uribe, considera a su juicio que sería bueno que la funcionaria venga… siempre es bueno 

escuchar a las dos partes… 

Sr. Alcalde, concluye señalando que el tema lo conversara con la Sra. jefa DAEM, sin embargo, si el      
Concejo concuerda se podría citar a una sesión...discusión… 

Se concluye correspondencia recibida 

Correspondencia Despachada 
- Oficio N° 1417 / 16.12.2014. de Alcalde de Hualaihue a SEREMI de Salud. MAT. Consulta Sobre 

Regulación de Precios de Medicamentos en Farmacia Local.  

Se concluye lectura de la correspondencia 

 
 

Se presenta en Concejo el Sr. Marco Duran, Encargado de la Oficina Municipal de Tierras, quien da 

cuenta de situación de solicitudes de terreno, casos pendientes para resolver, explica y fundamenta;  
1° caso; Solicitud de Sra. Ana Delia Villarroel Alvarado, C. I N° 9.763.218 – 9, carta  presentada en 

Sesión de Concejo del 07 de noviembre de 2014,  solicita  regularización de Transferencia de sitio, 

asignado en su oportunidad al Sr Rubén Contreras Pinda (Q. E. P.D), ubicado en Subdivisión Terrenos 

Municipales en sector  Los Canelos.  
Se toma Votación 

Acuerdo N ° 118 – 2013 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar la transferencia de  terreno, ubicado en  
Subdivisión Terrenos Municipales, sector  Los Canelos, Lote 1, manzana C, a solicitante; Sra. Ana Delia 

Villarroel Alvarado,  C. I N° 9.763.218 – 9, regularizando la asignación de sitio, de acuerdo a 

especificaciones entregadas por el Encargado de la Oficina Municipal de Tierras 
 

- 2° caso; Solicitud de Srta.  Yoana Jeanette Covacich Millaneri C. I N° 15.285.722 - 5 / carta 

presentada en Sesión de Concejo del 20 de noviembre de 2014.  solicita sitio disponible en 

terrenos municipales, sector los Canelos. Considerando y apelando a la  compleja situación socio 
familiar que la afecta, explica y fundamenta 

Acuerdo N ° 119 – 2013 

En atención a la situación social de solicitante, Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, 
aprobar la transferencia de  terreno, ubicado en  Subdivisión Terrenos Municipales, sector  Los Canelos, 

Lote 3, manzana D, a solicitante; Srta.  Yoana Jeanette Covacich Millaneri C. I N° 15.285.722 – 5, 

considerando como  monto de transferencia individual 1 UF. 
 

Sr. Marco Duran, sobre el caso de la solicitante de terreno, Sra. Yasna Delgado de Contao, estuvo 

empezando a construir, pero producto de que pasaría línea de alcantarillado, en ese lugar, debió buscar en 

otros lugares , el siguiente terreno considerado,  contempla en sus cercanías la   planta de tratamiento y la 
normativa indica que a 100 metros no puede haber viviendas, información que se le entrego a la Sra. 

Yasna…concluye señalando que, junto a Delegado de Contao se vio otro terreno al lado de plaza de 

juegos, pero, opinión de Junta de vecinos  fue negativa, recalca que su función es indicar donde no se 
puede ocupar, ya que existen más terrenos fiscales en Contao, pero no corresponde como Municipalidad 

autorizar una construcción en este tipo de terrenos…  

Sr. Cid, señala que no entiende porque la Junta de Vecinos puede decidir sobre un terreno que es fiscal… 

Sr. Duran, explica que la solicitante puede cerrar el terreno y a futuro regularizarlo, pero en los requisitos, 
está la firma de los colindantes, demostrando que llego a ocupar en forma pacífica, existiendo este 

antecedente negativo  de la Junta de Vecinos lo que influiría negativamente ante Bienes Nacionales, en los 

documentos de respaldo,  por ello es un riego y se le debe advertir… 
Se comenta respecto a los problemas de la Junta de Vecinos de Contao y su rol socio comunitario… 

 

Sr. Alcalde, agradece la participación de Encargado de la Oficina Municipal de Tierras señalando que 
queda para en una próxima sesión poder abordar los casos pendientes… 
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- Secretario Municipal solicita se  someta a votación, asignación adicional por asistencia Concejo, 

sobre el 75%, año 2014, correspondiente a 7,8  UTM. Requisito de Cumplimiento registrado por 
todos los concejales 

 

Acuerdo N° 120 – 2014 
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar cancelación de asignación adicional, de 

acuerdo a cumplimiento de asistencia anual a sesiones 2014, correspondiente a 7,8 UTM. 

  

 
Se concluye 3° Sesión Ordinaria del mes  de Diciembre de  2014, siendo las 14: 00 Horas. 

Próxima Sesión Ordinaria 09 de Enero 2015. 

 
 

 

 

 
 

 

                                          LUIS CURIHUINCA BARRIENTOS 
                Secretario Municipal 


